

Comtal-Lot-Truyère

« Trail d'Aqui » : des circuits pour découvrir le territoire intercommunal

C'est à Estaing qu'a eu lieu mardi 22 décembre le lancement officiel de l'espace trail de la Communauté de communes Comtal Lot et Truyère. Avec l'ouverture des parcours (seulement 3 sont ouverts à Estaing, Bozouls et Entraygues), le projet « Trail d'Aqui » consiste à aller au plus près des habitants pour une mise en valeur du patrimoine naturel, bâti, historique et des acteurs locaux et, parallèlement, pour les pratiques touristiques, de développer une offre de service adaptée à la clientèle du trail.

Un terrain de jeu idéal pour les sports de pleine nature et la pratique de trail. Rien de tel pour découvrir le territoire que de s'aventurer sur ses chemins, de découvrir ses paysages qui sont le reflet d'un terroir préservé par les activités humaines et d'une géologie d'une rare diversité.

Ayant en charge la création et l'aménagement des sentiers, chemins ou « routes thématiques », la Com'Com participe à la création d'itinéraires et à leurs aménagements. Une évidence pour les élus de développer des chemins de trail sur tout le territoire et ainsi diversifier l'offre des activités de pleine nature.

En effet, ce sport s'inscrit pleinement dans la philosophie d'attractivité que poursuit sans relâche la communauté à travers la création d'infrastructures sportives (les gymnases), de santé (les Maisons de Santé), économiques (les Zones d'activités), touristiques (aménagements et équipements) ou encore sociales (les crèches).



L'aménagement des sentiers pour la pratique du trail contribue au « service de plus » offert à la population et aux visiteurs sur l'ensemble du territoire communautaire de façon homogène et cohérente. Il matérialise aussi le lien évident entre les 21 communes.

Le concept

Trail d'Aqui, c'est la volonté d'une Communauté de communes de promouvoir la richesse de son territoire à travers le sport. Quoi de mieux que le trail, pratique au succès grandissant dans le monde entier, pour faire découvrir la beauté et la variété des 21 communes ?

De Lassouts à l'Est au Fel à l'Ouest, la diversité des paysages rencontrés est juste incroyable ! L'aridité des causses, la richesse des vignes, l'écosystème autour du Lot et de la Truyère... De quoi être subjugué par ces tracés sau-

vages au cœur d'une nature préservée.

En famille pour une belle balade, entre amis pour un entraînement collectif ou seul pour se challenger, personne n'est déçu, le choix est large : circuit casse-pattes, tracé technique, zone rocheuse, passage à gué, pieds dans l'eau ou tête dans les nuages, il y en a pour tous les goûts !

Et pour combler les plus sportifs qui préparent de grandes échancées, deux tracés bonus rares en Aveyron : 2 demi-kilomètres verticaux, 3,6 km pour Saint-Côme et 3,3 km pour Entraygues avec un dénivelé identique de 500 m D + !

Une démarche inclusive et coopérative

La démarche d'ouverture et de création du parcours de trail sur les communes se fait en concertation

avec les acteurs locaux : les communes, les maires, les élus, les passionnés, les associations et les interlocuteurs locaux, mais aussi avec les propriétaires des zones traversées. En effet, des conventions de passage sont signées avec tous les particuliers dont les terrains sont traversés par les circuits, et des aménagements ont été faits dans le strict respect des volontés individuelles des habitants, pour que chacun vive sans contrainte et s'approprie Trail d'Aqui. Le respect des contraintes environnementales et foncières est une priorité pour la Communauté de communes.

Autour du maire de la cité, Nathalie Couseran, et du président de la Com'Com, Nicolas Bessière, élus et intervenants ont découvert ce nouvel outil au service de la mise en valeur du patrimoine du territoire ainsi que la signalétique « Trail d'Aqui ».

Les circuits du trail

Trail d'Aqui c'est 500 km de chemins balisés, un parcours de trail va être ouvert sur chacune des 21 communes ainsi que 2 demi-kilomètres verticaux. Aujourd'hui, seulement 3 circuits sont officiellement ouverts (Estaing, Bozouls et Entraygues). Régulièrement entretenus, vérifiés, sécurisés sur le terrain afin

que les coureurs puissent en profiter pleinement, ces parcours sont accessibles au public tout au long de l'année.

La cotation des parcours indique leur niveau de difficulté : vert pour les débutants, bleu pour les motivés, rouge pour les habitués et noir pour les aguerris.

Sans oublier le demi-kilomètre : c'est très court, c'est très pentu, bref, c'est très costaud !

Les tracés sont à découvrir sur le site web : www.traildaqui.fr et pour compléter l'offre numérique, deux comptes ont vu le jour sur les réseaux sociaux : Facebook et Instagram.



BozoulsOn s'envoie en l'air le 1^{er} janvier

En ce premier jour de l'année trois montgolfières en vol privé, dans le respect des conditions sanitaires en vigueur, ont décollé à l'est de la cité après la dissipation du brouillard. Les conditions météorologiques étaient bonnes et sur les trois montgolfières, deux ont pu descendre dans les méandres du Dourdou. Une s'est posée près du vieux Bozouls et les autres ont continué jusqu'à Zénières (au-delà de Gillorgues). C'est toujours un moment de découverte et de poésie ; on peut y découvrir une heure durant, sus-

Passage au-dessus de l'église Sainte-Fauste.

pendu par une nacelle en rotin au gré du vent, les charmes de l'espace géologique, si spécifique qui s'est façonné durant plusieurs millions d'années autour de la rivière le Dourdou ainsi que les paysages environnants.

L'année 2021 doit être une année d'optimisme et d'espérance, elle a en tout cas débuté par une belle attraction pour les quelques riverains présents ce jour-là.

En bref

Paroisse. Mardi 5 janvier, 9 heures, messe à l'oratoire de Bozouls. 17 heures, collecte du panier solidaire.
Jeudi 7 janvier, 9 heures, messe à l'oratoire.
Vendredi 8 janvier, 9 heures, messe à l'oratoire.
Samedi 9 janvier, 9 heures, ménage église St Pie X.
Dimanche 10 janvier, 10h30, messe en l'église St Pie X Bozouls.

Bozouls

Vaccination : le personnel de l'Ehpad des « Caselles » se mobilise

La vaccination arrive prochainement pour les résidents et le personnel de la maison d'accueil des Caselles se prépare avant de procéder à la vaccination qui est essentielle et nécessaire.

« La fonction du vaccin est prouvée et efficace afin de protéger les personnes de cette grave maladie, coronavirus 19 » déclare Pierre Roux, directeur de quatre établissements, représentant régional la Fédération nationale avenir et qualité de vie des personnes âgées (FNAQPA) et correspondant départemental de l'Association de défense et d'étude des personnes âgées (Adepa). « Le diabète, l'obésité, l'hypertension entre-autres sont des facteurs pour la personne, enfin plus on est en collectivité plus on est exposé à la contagion. Les résidents âgés ont intérêt à se faire vacciner pour éviter la formule grave de la maladie » prévient le directeur.

Éviter de se faire hospitaliser aura pour conséquence le désengorgement des services hospitaliers. D'autre-part, l'isolement a des effets délétères sur les personnes âgées ; l'objectif est de permettre



Mobilisé pour la vaccination du COVID 19

aux résidents de retrouver un lien social. Comment va-t-on s'y prendre ? La vaccination est une démarche volontaire et devrait se faire entre le 18 janvier et le 1^{er} février.

Au moyen d'un kit prévu à cet effet, une information objective et claire sera donnée à chaque rési-

dent par un médecin afin que la personne puisse prendre une décision avec les éléments reçus ; « tant que la personne s'exprime on respectera sa décision, et espérant qu'elle accepte de se faire vacciner » souligne le dirigeant. (Dans des cas bien particuliers le tuteur tutrice ou la proche famille sera sollicité). Aucun cluster n'est apparu à ce jour aux Caselles composé de 66 lits.

Cependant la prudence est de mise en respectant plus que jamais les gestes barrières. La maladie sera vaincue que par l'immunité.

Les premiers contacts sont encourageants et tous souhaitent que la vie reprenne au plus tôt avec les activités de sorties et de visites et que tout le monde retrouve le goût de vivre normalement. Rendons hommage à l'ensemble du personnel qui se mobilise.

Bozouls**Florent Ayrat : un nouvel artisan carrossier dans la cité**

Trouver un carrossier devient difficile de nos jours, car le métier a évolué grâce aux progrès techniques et le carrossier utilise des outils de haute technicité comme le banc de mesure au laser.

Florent Ayrat, diplômé, a déjà une expérience de plusieurs années derrière lui : deux ans au garage Maurel, huit ans à la Carrosserie Ruthénoise et cinq années chez le concessionnaire Renault d'Onet-le-Château.

Souhaitant, à présent, voler de ses propres ailes, Florent, seul carrossier à Bozouls, vient de s'installer dans un bâtiment récent de 150 m² tout équipé de matériel de dernière génération remplissant toutes les conditions de sécurité avec laboratoire de peintures, mélangeur avec pesée électronique qui permet de composer les peintures de toutes marques, fontaine de lavage ; il dispose également d'un marbre intégré au sol. Situé au 560, route de Rodez (à



Florent Ayrat déjà au travail.

l'arrière du garage Costes Renault), Florent a déjà commencé son activité, un fléchage signalétique est prévu dans les jours

à venir. Le travail le plus important du carrossier peintre est aussi le plus fatigant, il consiste à poncer les éléments manuellement ou à l'aide d'une machine élec-

trique avec cales à poncer qui permet d'effectuer une rectification des défauts, ensuite boucher toutes les rayures avec un mastic de finition, puis poncer à nouveau et isoler les surfaces préparées avec des sous-couches. Après avoir protégé les vitres, les phares et les chromes, le carrossier peintre doit préparer la peinture (métallisée, vernie, nacré ou opaque), doser et créer la teinte à l'aide d'un mélangeur et d'un nuancier pour obtenir un mélange qui permettra une bonne application de la peinture.

Aucune poussière ne devant compromettre le travail, il peint le véhicule au pistolet dans une cabine spéciale, et respecte le temps de prise et de séchage entre les différentes couches. Souhaitons bonne chance à Florent.

Contact : 560, route de Rodez
12340 Bozouls tel 06 61 39 80 10
ou carrossierflorentayrat@gmail.com.

ESPALIONNAIS - NORD-AVEYRON**Patrimoine. L'histoire contrariée de l'ancienne voie ferrée**

■ Elle est un des lieux prisés pour les promenades de plein air en cette période si particulière.

Après sa déclaration d'utilité publique promulguée le 24 juin 1897, la construction de la voie ferrée Espalion-Bertholène qui débute en 1898 marque la desserte du dernier arrondissement de France relié par le rail. D'une longueur de vingt-deux kilomètres, les principales difficultés se trouvent dans le parcours sinueux entre Bozouls et Espalion.

Cette descente ne nécessitera pas moins de cinq viaducs, un pont et six tunnels, dont celui de Biouac long de près de six cents mètres.

Les ouvrages d'art seront terminés en 1904 mais il faudra encore quatre années supplémentaires pour bâtir les stations, construire le ballast et enfin poser la voie.

C'est le 28 juin 1908 que la ligne sera inaugurée sous la présidence du sous-secrétaire d'État aux Postes et Télégraphes avec le premier train qui entrera en gare d'Espalion avec tout le faste qu'exigeait cet événement d'importance : réception à la sous-préfecture, discours officiels, banquet fastueux, etc... Incontestablement, cette ligne présentait de nombreux avantages économiques tant pour l'ex-



Chaque sortie de tunnel s'ouvre sur un magnifique paysage.

ploitation des mines de Cruéjoux que pour l'exportation du bétail ou des activités forestières ainsi que pour les approvisionnements agricoles. Sans oublier le trafic voyageurs avec même des trains spéciaux vers la capitale pour les Aveyronnais de Paris.

Un inexorable déclin

Malheureusement, cette ligne de dépassera jamais Espalion. Les projets de continuation de la voie vers Aurillac ou Saint-Flour sont

d'abord retardés par la guerre de 1914-1918 puis définitivement ruinés autant par la crise de 1929 que par la concurrence des transports routiers.

Espalion va rester un « cul-de-sac » ferroviaire, ce qui va condamner la ligne à plus ou moins brève échéance.

La nationalisation des chemins de fer aura pour principal effet de provoquer la fermeture des lignes déficitaires.

Le 5 décembre 1938, à 16 heures, le dernier train de voyageurs quittait le plateau de la gare sans retour.

Temporairement réactivée pendant la Seconde Guerre mondiale, cette ligne poursuivit sa carrière avec la desserte quotidienne d'un petit train de marchandise jusqu'à sa fermeture définitive en 1983. Les divers bâtiments seront vendus aux communes ou à des particuliers, les parcelles de terrain supportant la voie ferrée aux quatre communes concernées.

La dépose des rails et des traverses en 1995 laissera place à la voie verte actuelle qui présente un intérêt touristique indéniable et fait le bonheur des randonneurs et cyclistes.

BOZOULS

Vœux de la municipalité



Le comité jeunes a contribué à mettre du baume au cœur des Bozoulais avec l'organisation réussie de deux marchés nocturnes.

«C'est certains, l'année que nous venons de passer fut pour le moins particulière, modifiant nos habitudes, cassant des codes que nous pensions établis. Cette année 2020, nous avons été contraints à modifier les formats à tous les niveaux, mais surtout en matière de communication au niveau de la mairie, de la communauté de communes et même du département», souligne Jean-Luc Calmelly, maire de Bozouls et conseiller départemental, lors d'une rencontre pour faire le point sur l'année passée.

Il est vrai que 2020 n'aura épargné personne et la crise que nous traversons n'aura pas permis la tenue de plusieurs manifestations. La cérémonie des vœux si chère à la population et aux élus, soirée privilégiée permettant de faire un point sur l'année écoulée, de rencontrer et échanger librement et de façon conviviale entre élus et Bozoulais, n'y a pas échappé. Mais le premier édile a tout de même tenu à faire le point sur cette année si particulière.

«2020 fut d'abord l'année des élections et le début de mandat vit la mise en place de la nouvelle équipe particulièrement perturbée et ce dès le lendemain du premier tour et le premier confinement. Une mise en

place retardée jusque mi-juin, c'est pas facile. Et le problème fut le même au niveau de la Com'com, ce qui peut ralentir fortement le travail.»

Cependant la mairie n'a pas cessé de fonctionner et l'équipe municipale de travailler à l'avancée des projets en cours. «Durant le confinement, nous avons continué d'accompagner la population et de répondre au mieux à leurs attentes et interrogations, pas toujours en présentiel bien sûr mais par le biais d'une permanence téléphonique en mairie. Cette période nous a fait mettre l'accent sur l'importance des liens de proximité et je salue l'élan d'entraide qui s'est manifesté à Bozouls, et que nous avons coordonné en mairie quant à l'accompagnement des personnes isolées ou dépendantes pour faire leurs courses et veiller à leurs besoins. Le travail des bénévoles, aussi, pour la fabrication des masques offerts dans un premier temps aux plus démunis. Ici la mairie a veillé à ce que les approvisionnements en masques et matériels de première nécessité fournis par l'Etat soient bien assurés auprès des écoles, de l'Adm, de l'Ehpad des Caselles, ou des infirmiers et aides-soignants, pour tous ceux en fait qui œuvrent auprès des

personnes les plus fragiles et que nous devons de protéger.»

Puis ce fut l'heure du déconfinement et de ses nombreuses interrogations. Ici encore la mairie est restée au plus près des attentes de chacun. «La réouverture des écoles et la mise en place du protocole sanitaire ne fut pas une mince affaire, mais je tiens à souligner le travail remarquable fait de concert par les employés communaux, les enseignants et personnels des écoles, et les parents et enfants qui ont joué le jeu.»

L'heure de la relance aussi pour les entreprises. «Je salue la persévérance de nos commerces et entreprises qui ont tout mis en œuvre pour sauver ce qui pouvait l'être et permettre de repartir. Nous avons voulu une saison touristique forte pour apporter un peu d'équilibre aux commerces du bourg. Nous avons beaucoup travaillé sur la communication, cet été, en nous appuyant sur le travail fait par l'ADT. Nous avons mis en place de nombreuses animations pour être attractif tout en respectant les règles sanitaires avec la mise en place d'une tyrolienne, des animations sportives gratuites en extérieur pour tous publics, des chasses au trésor dans le site, la conti-

nuit de la découverte du village et de ses particularités en petit train, la location de vtt électriques, et les expositions à la galerie qui connurent un vrai succès. Je félicite ici le comité jeunes pour l'organisation remarquable de deux marchés nocturnes sur la fin de l'été.

Pour la relance nous avons mis en place une aide aux renseignements pour les attributions d'aides de l'Etat, de la Région, du Département et de la communauté de communes aux commerces et entreprises. Nous avons aussi lancé l'opération "J'achète à Bozouls" pour inciter les Bozoulais à faire travailler nos commerces et producteurs locaux, et mis en place une plate-forme Internet pour les commerces locaux, restaurateurs et autres qui proposent des services à emporter.»

Au-delà de cette crise, la commune n'en a pas pour autant oublié de faire avancer les travaux et projets. «Nous nous contactons autant que possible pour ne pas perdre de temps sur leur réalisation et ainsi participer à la relance économique.» Cette année a donc vu la réalisation : des voiries et trottoirs rues des Grillons et des Cardabelles pour l'accès à la Maison de Santé, des travaux finis dans les temps pour l'ouverture de la MDS ; de l'aménagement de l'aire de camping-car ; de la poursuite de la modernisation des éclairages publics passés en Led ; d'un énorme travail sur le PLU qui entre en phase de finalisation ; de la réalisation des aménagements de sécurité de Cur-

landes ; des aires de jeux à l'école ; de la réalisation d'une terrasse panoramique rue du Trou ; du remplacement de divers matériels comme le tractopelle ou les mini-bus financés eux à 50% par la FFF.

«Nous avons aussi fait avancer plusieurs projets, dont deux en particulier. Le premier étant la réalisation prochaine de la maison des services qui accueillera entre autres le centre de loisirs. Après concours, l'architecte a été retenu, nous attendons ses propositions et ententes. Nous avons aussi lancé l'opération "J'achète à Bozouls" pour inciter les Bozoulais à faire travailler nos commerces et producteurs locaux, et mis en place une plate-forme Internet pour les commerces locaux, restaurateurs et autres qui proposent des services à emporter.»

D'autres projets sont à l'étude au niveau des voiries avec la réfection prochaine des rues Marc-André Fabre et des Petits sapins, du lotissement Clapié, ou encore du lotissement Pauverous. Les premières ébauches sont faites mais il reste encore un peu de travail de réflexion pour que ces projets soient pleinement lancés.»

Après avoir dressé ce petit bilan, Jean-Luc Calmelly a tenu à présenter, en son nom et au nom du conseil municipal, ses vœux à la population :

«J'ai une pensée émue pour ceux qui nous ont quittés, et ceux qui ont souffert de la pandémie ou de ses dégâts collatéraux. Nous partageons la peine des familles endeuillées. Je tiens à souligner l'investissement et la mobilisation hors normes des personnels soignants, des services d'aide à domicile, des employés de l'Ehpad des Caselles, des bénévoles... de tous ceux qui ont œuvré auprès des personnes isolées ou fragiles.

Je voudrais saluer également les efforts réalisés par les commerçants et chefs d'entreprises qui ont réagi à la crise en faisant preuve d'innovation pour sauver ce qui pouvait l'être et qui continuent à s'adapter autant que possible à ce contexte incertain.

Au travers des épreuves subies en 2020 qui nous ont fait revenir à l'essentiel, nous avons vu poindre de beaux élan d'entraide et de solidarité.

Parce que nous devons croire en l'avenir, faisons en sorte que ces valeurs humaines constituent le socle sur lequel nous construirons 2021 que je vous souhaite heureuse, remplie de joies, d'enthousiasme, de réussites et de belles rencontres conviviales.

Je formule, en effet, le vœu que tous, individuellement et collectivement, nous sachions poursuivre les efforts qui nous conduiront vers le meilleur, vers une nouvelle vie heureuse et souriante.»

Notons que la commune va éditer dans les prochains jours un petit bulletin d'informations complétant cet entretien.

DÉCÈS

Ce jeudi 14 janvier à 14h seront célébrées, en l'église de Saint-Pie X suivies de l'inhumation au cimetière de Fijaguet-de-Rodelle, les obsèques de Mme Alice Pau, née Louvel, décédée à l'âge de 87 ans.

A toute sa nombreuse parenté, nous adressons nos sincères condoléances.

PAROISSE

Dimanche 17 janvier à 10h30 messe à l'église St Pie X.

Montgolfières de la Méditerranée

Spectacle majestueux pour la nouvelle année

C'est un spectacle toujours aussi majestueux qui s'est offert aux Bozoulais, vendredi 1^{er} janvier au petit matin, avec le survol du canyon du trou de Bozouls par trois imposantes montgolfières.

Dans le froid du matin, c'est dans un ciel gris blanc que ces géants silencieux ont laissé leurs silhouettes se dessiner pour le plus grand plaisir de quelques spectateurs matinaux arpentant les rues du centre bourg en cette première matinée de l'année.

Après un décollage tranquille, les trois montgolfières de l'association des Montgolfières de la Méditerranée ont survolé le site, avant de plonger en son sein — manœuvre délicate, assurément toujours très impressionnante pour les passagers mais aussi les spectateurs.

Si une avarie a contraint un de ces trois géants des airs à se poser sur les terrains du quartier du Château et ainsi mettre fin à sa balade, les deux autres, après le survol

du bourg, ont poursuivi leur chemin au gré du vent par-delà Gillingores vers Zénères.

Un spectacle certes bref mais assurément de qualité, un vrai plaisir pour les yeux en cette première matinée de l'année, une année que l'on ne peut alors ici que souhaiter la meilleure pour chacun, espérant qu'à l'image de ces montgolfières elle permette à tous de s'élever par-dessus les écueils qui jonchent depuis quelque temps notre quotidien.



Géants des airs silencieux et majestueux, les montgolfières ont survolé le site.



Si une avarie a contraint un des aérostats à stopper la balade, les deux autres ont pleinement profité des paysages qu'offrent les territoires bozoulais.

Bozouls**Reprise du conseil municipal des enfants**

Après des interruptions en raison des conditions sanitaires, les jeunes élus reprennent le cours des activités avec une réunion mensuelle.

En préambule, Sabine Klein Tourette (adjointe) a remercié les enfants pour leur contribution concernant les cartes de vœux destinées aux anciens ; de nombreux papys et mamies très touchées ont répondu en envoyant cartes et friandises.

En remplacement de la galette des rois habituellement partagée avec les résidents de la maison d'accueil, une vidéo sera tournée prochainement et diffusée aux Caselles.

La récolte des bouchons d'amour va perdurer ; une action de vente des sacs réutilisables en tissu, en stock, sera prise prochainement.

Après s'être présentés tour à tour, les enfants ont dévoilé leur projet ; tous ne seront pas retenus mais certains sont intéressants et pertinents.

Reprise du fil rouge de leur action : les abeilles.

Aimé Boulet apiculteur est venu avec 2 ruches expliquer l'utilité et la vie des abeilles. 4 ruches achetées par la commune ont été réparties dans les 2 écoles afin d'être décorés par les enfants.

En mars-avril, les essaims seront déposés dans les ruches qui



Les enfants du conseil entourés des adultes élus.

seront placées sur les hauteurs du canyon, et des plantes mellifères seront mises en terre.

« On compte environ 15 000 à 20 000 abeilles, voire 50 000 l'été », précise Aimé.

Si on se régale à chaque fois qu'on prend une cuillerée de miel, on n'a jamais pensé au dur travail qu'ont fourni les abeilles pour que l'on puisse avoir ce trésor à table. D'autre part les abeilles assurent la pollinisation des fleurs. La pollinisation est d'une importance capitale ; grâce à elles nous pouvons consommer des aliments riches en vitamines et profiter des fleurs. Le chocolat, le café, le coton,

les plantes médicinales et de nombreuses épices sont également dépendantes de la pollinisation. On les néglige souvent et les apiculteurs sont vraiment concernés par leur bien-être.

Pendant chaque journée ordinaire de sa vie, une abeille butine à 3 km autour de la ruche d'une fleur à l'autre pour obtenir 0,5 g de nectar : ce qu'il faut pour un dixième de gramme de miel.

Dans les saisons miellées, une abeille butineuse peut enregistrer 4 000 fleurs à son compteur. L'ouvrière vit entre 13 et 38 jours pendant la saison estivale ; entre 30 et 60 jours au printemps et 140 en période hivernale.

Quant à la reine, sa durée de vie peut aller jusqu'à 3 ans avec un record de 8 ans. La reine, plier

En bref

Vie paroissiale. Mardi 19 janvier, à 9h, messe à l'oratoire de Bozouls ; jeudi 21 janvier, à 9h, messe à l'oratoire de Bozouls, à 11h, célébration avec les enfants de l'école St-François, en l'église St Pie X. Dimanche 24 janvier, à 10h30, messe en l'église St Pie X de Bozouls.

central de la reproduction est celle qui se démarque des autres avec son abdomen beaucoup plus long et plus large ; généralement c'est la seule femelle féconde de la colonie.

Les enfants ont pris part à cet échange, toujours avides de questions pour la préservation de la nature.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls**Les émotions et le corps humain racontés aux élèves de Saint-François**

Jeudi 14 janvier, l'école Saint-François et ses élèves ont accueilli dans leur établissement le nouveau spectacle proposé par Marie-Christine Telesca sur le thème des émotions pour les plus jeunes et le corps humain pour les plus grands.

Ainsi, l'ensemble de la maternelle (Petite section, Moyenne section et Grande section), les CP et les CE1 ont pu suivre les aventures émotionnelles de Simon, jeune héros de ce spectacle audiovisuel vivant et interactif.

L'occasion pour eux de découvrir, d'exprimer et partager des émotions telles que la tristesse, la peur, la colère ou la joie. Ils ont pu ainsi participer en chantant, dansant s'exprimer sur leurs propres ressentis : une manière de mieux les comprendre et de s'approprier pleinement l'histoire.

Quant aux CE2, CM1 et CM2, ils ont assisté à une animation audiovisuelle sous forme de film documentaire composé d'images en vue réelles et de synthèse sur le corps humain. Les différentes fonctions de la vie qui permettent de grandir ont été abordées au travers d'un voyage au



cœur du corps humain : os, muscles, système respiratoire, nerveux et circulatoire.

L'occasion pour eux de travailler des notions pédagogiques avec une autre approche. Ces animations ont été fortement appréciées par les élèves car elles ont permis d'apprendre tout en se divertissant ; elles pourront servir de point d'appui à de nouvelles séances en classe.

Les enfants très à l'écoute pendant cette séance.

En bref

Association Amitié Chorale. Le conseil d'administration de l'association présente à chacun de ses adhérents et à leurs familles ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année, malgré la situation sanitaire toujours préoccupante. Il est évident que l'assemblée générale n'a pu avoir lieu, ni la reprise des diverses activités. « Nous essaierons de reprogrammer l'AG et de reprendre quelques activités dès que la situation le permettra. Mais il est fort probable que nous devrons encore faire preuve de patience... ».

La municipalité met tout en œuvre pour faciliter la vaccination

La vaccination du Covid-19 est laissée au libre choix des habitants. Pour info, un centre de vaccination contre le coronavirus est ouvert au Centre hospitalier d'Espalion. Vaccination du lundi au vendredi de 8 h 30 à 17 h 30 et samedi matin.

Le public concerné : personnes de plus de 75 ans, professionnels de santé, aides à domicile et pompiers, de plus de 50 ans, présentant des facteurs de risques.

Il est nécessaire de prendre rendez-vous soit par téléphone au 08 09 54 19 19 ou sur le site

www.doctolib.fr



Le centre de vaccination fonctionne sur rendez-vous.

Les infirmiers des deux cabinets bozoulais ainsi que les salariés de l'ADMR proposent leurs services pour vous accompagner dans ces démarches. Il est proposé d'organiser le transport des personnes qui ne disposent d'aucun moyen de locomotion.

Dans ce cas, appelez la mairie au 05 65 51 28 00 ou le Point Info Seniors de la communauté de communes 05 65 48 92 83.

Les personnes de moins de 75 ans souffrant de pathologies graves doivent d'abord contacter leur médecin traitant pour obtenir une ordonnance

Bozouls

Des œuvres d'art à admirer sans modération

Christian Braley, chef d'entreprise, ne manque pas d'idées et possède depuis longtemps l'art et la manière de faire passer des messages, mais toujours dans la bienveillance et l'optimisme.

À Bozouls, entre les deux tours, près du canyon, il souhaitait embellir cet endroit par la présentation de deux chevaux en acier de taille réelle. Puis, ne se contentant pas de si peu, il a fait ériger une statue de huit mètres de haut avec une envergure de cinq mètres, construite avec des marteaux d'acier récupérés sur des anciens broyeurs à bois. L'ensemble, pesant plus d'une tonne, est éclairé depuis le mois de décembre.

« Chacun peut se l'approprier selon ses idées et découvrir un message selon son imagination », pré-



Des invitations à la bienveillance.

cise Christian Braley. Plus loin, près du site de Sébazac, c'est un grand mobile qui évoque le ciel et les astres. La terre est représentée

dans les mains de l'homme, ainsi que la goutte d'eau essentielle à la vie. Des messages de préservation et de comportement que l'on doit tous avoir en mémoire. Deux mannequins représentent des

agents hospitaliers qui, en ces temps, ne chôment pas et les deux enfants qui disent merci à la vie. Des présentations affirmant un état d'esprit invitant à la compréhension et à l'indulgence envers autrui.

BOZOULS - COMTAL

BOZOULS

PAROISSE

Dimanche 24 janvier à 10h30 messe à l'église St Pie X.

AMITIÉ CHORALE

Le conseil d'administration de l'association présente à chacun de ses adhérents et à leurs familles ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année, malgré la situation sanitaire toujours préoccupante.

Il est évident que l'assemblée générale n'a pu avoir lieu, ni la reprise des diverses activités. L'association reprogrammera cette réunion et reprendra quelques activités dès que la situation le permettra. Mais il est fort probable que vous devrez encore faire preuve de patience... Soyez prudents.

Conseil municipal des enfants

Réuni pour la première fois du mandat



Les jeunes élus ont proposé de nombreuses idées d'actions.

C'est avec beaucoup de plaisir que les jeunes élus du conseil municipal des enfants de Bozouls ont enfin pu se réunir, samedi 16 janvier, pour leur premier conseil en la grande salle du conseil de la mairie du bourg.

Le conseil des enfants a eu lieu en présence du maire, très attentif à la bonne marche de cette première rencontre, et des adjoints et élus encadrants. Après s'être présenté à tour de rôle, les jeunes élus ont proposé leurs idées d'actions pour ce mandat. Et le moins que l'on puisse dire c'est qu'ils fourmillent d'idées : la mise en place d'abris vélo, l'installation de poubelles supplémentaires dans et autour du bourg pour ne plus voir les gens jeter leur masque à même le sol, et bien d'autres projets encore. Ces derniers seront présentés aux élus adultes et les suites leur en seront données lors de prochains conseils.

Un point sur les projets initiés lors des années précédentes et perdurant à ce jour leur fut ensuite fait avec l'opération de récolte des bouchons plastique au pro-

fit de l'association les Bouchons d'Amour Aveyron, qui a vu la mise en place de plusieurs points de récoltes disposés chez certains commerçants de la commune et dans les écoles. Les bouchons sont stockés pour être ensuite envoyés sur des points de collecte en Aveyron qui effectuent un premier tri, avant de les revendre à des recycleurs ; l'argent récolté sert à l'achat de matériels et à des aménagements spécifiques pour améliorer les conditions de vie des personnes handicapées. Celle des sacs réutilisables en Tissu Conseil Municipal des Enfants. Ou enfin l'opération à chaque début d'année des Cartes de Vœux aux personnes âgées et du retour qu'elle a eu.

Dans la suite de cette opération, il était d'usage pour ces jeunes conseiller d'aller présenter leurs vœux aux résidents de la maison d'accueil des Caselles, et pour l'occasion de partager avec eux la galette. Cette année, les conditions sanitaires que nous connaissons ne permettent pas cette année de mener à bien cette rencontre,

mais ne souhaitant pas abandonner le projet, l'idée de réaliser une vidéo où les jeunes élus présenteront leurs vœux aux aînés vit le jour. Et c'est pour ce samedi 23 janvier au matin que le tournage de cette vidéo est prévu.

En suivant, il a été présenté aux jeunes élus l'opération «Fil rouge Abeilles» qui consiste en la plantation d'arbustes mellifères sur l'Aire Camping Car par l'équipe municipale, des plantations en partie déjà réalisées, et en la préparation d'un terrain sur la «Presqu'île de Badet» pour y implanter le Futur Rucher Municipal. Une ruche est déjà existante, quatre nouvelles ruches acquises par la mairie devraient la rejoindre. Ici, le conseil municipal des enfants sera guidé par Aimé Boulet, apiculteur référent, qui est intervenu en cette matinée et a expliqué aux enfants le fonctionnement d'une ruche et répondu à leurs nombreuses questions.

Une première matinée riche pour ces jeunes conseillers heureux d'avoir enfin pu prendre part à la vie citoyenne de la cité.



UN AVEYRONNAIS AUX COMMANDES DE LA FRÉGATE COURBET

Capitaine de corvette dans la marine nationale, le Bozoulais Florian El-Adhab a été reconnu capitaine de frégate en prenant le commandement de la frégate Courbet. Né à Rodez, il a grandi à Bozouls, essuyé les bancs de l'école Denayrouze à Espalion, avant de boucler ses études au lycée Foch. Son bac en poche, il a rejoint Polytechnique en 2001. Avant d'intégrer, en 2004, le corps des officiers de marine. Spécialisé, entre autres, dans la lutte sous la mer et la lutte sur la mer, il commande désormais une frégate qui, ces deux dernières années, a été le premier bâtiment engagé dans l'opération européenne Agenor qui vise à garantir la liberté de navigation dans le golfe et le détroit d'Ormuz.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

Les commerces de la cité adaptent leurs horaires



Le couvre-feu à 18 heures oblige les commerçants d'adapter leurs horaires d'ouverture afin de répondre à la demande des clients qui doivent composer pour certains entre le travail, la récupération des enfants à l'école et les achats souvent essentiels pour leur vie pratique.

Ainsi, l'Épicerie du Trou situé en plein centre de la cité reste ouverte en journée continue, de 8 heures à 18 heures, sauf le lundi et le dimanche après-midi.

« En complément des rayons traditionnels, nous avons développé un rayon artisanat, cosmétique lait de vache, de chèvre,

Ce sont des horaires en continu qui sont affichés pour l'Épicerie du Trou.

ânesse ou de jument, des bijoux fabriqués localement un rayon textile zéro déchet » précise Rachel (gérante). Dans le même esprit le tabac-presse reste également ouvert sans interruption, la boulangerie ne ferme qu'entre 13 heures et 15 heures. Les coiffeurs restent ouverts entre midi et 14 heures suivant les rendez-vous de la demande du client.

Rien ne change sur les horaires de la mairie (fermeture à 17 h30) et de la médiathèque (fermeture à 18 heures)

Bozouls

Le nouveau conseil des sages prêt à examiner les projets communaux

Samedi dernier, la nouvelle équipe du conseil des sages s'est réunie en mairie, une équipe de 15 personnes dont 6 nouveaux arrivants qui n'ont pas pu se réunir plus tôt en raison de la crise sanitaire.

Les Sages proposent et donnent leur avis sur des projets communaux. Le conseil municipal pourra s'appuyer sur leur savoir-faire, leur expérience individuelle et leur connaissance pour le « bien vivre ensemble » à Bozouls. Le conseil des sages collabore régulièrement avec le conseil municipal des enfants dans le cadre d'actions intergénérationnelles.

Jean-Luc Calmely (maire), entouré de conseillers municipaux, a retracé les activités de la municipalité au cours de l'année 2020, notamment sur les services d'aides apportés lors du confinement, le soutien aux commerces locaux, la mise en place de la saison touristique qui était un véritable pari lors des prises de décision au printemps dernier et l'ouverture de la Maison de Santé en



Les sages se sont mis au travail.

décembre qui regroupe 30 professionnels de santé.

Pour les chantiers à venir, le maire a invité le conseil des sages à y participer comme le nouvel espace France services et le Centre de loisir qui est programmé cette année sur le terrain face à la place de la Liberté.

Les sages seront également invités à donner leur analyse sur le projet

des réhabilitations des salles dans les bâtiments ex Lacroix, et sur le projet du rond-point au carrefour de la Rotonde à l'initiative du Département.

Les actions entreprises par ce conseil au cours de l'année écoulée seront reconduites comme la collaboration avec le conseil des enfants, le livret d'accueil pour les nouveaux arrivants, répertoire et retracer les sentiers pédestres, maintenir la journée citoyenne avec les enfants.

En bref

Paroisse. Jeudi 28 janvier à 9 h, messe à l'oratoire de Bozouls ; de 15 h 30 à 17 h, rencontre des jeunes 3^e de l'Immaculée Conception d'Espalion. Vendredi 29 janvier, à 9 h, messe à l'oratoire de Bozouls. Samedi 30 janvier, à 16 h, célébration de la Parole avec les enfants du caté. Dimanche 31 janvier, à 10 h 30, messe en l'église St Pie X de Bozouls.

Myriam Berger, conseillère en charge de la commission des sages, informe qu'une nouvelle adresse mail spéciale conseil des sages va être activée. « *Les sages arpentent régulièrement les rues de la cité et leurs idées sont toujours les bienvenues* », déclare-t-elle en proposant de se réunir régulièrement le samedi matin. Une charte de fonctionnement sera bientôt éditée. Les sages doivent être les acteurs de la vie. Le prochain rendez-vous est fixé au 13 février.

Bozouls

À vos graines, prêts, semez...

Avis aux jardiniers, amateurs ou chevronnés, la période des semis débute. C'est l'occasion de remettre un coup de projecteur sur la grainothèque de Bozouls. Abritée dans la médiathèque André-Baudon depuis 5 ans déjà, elle a vu le jour en 2016 grâce à un partenariat avec Terra Memoria. Depuis, son succès discret atteste de sa réelle importance pour les Bozoulois.

Pourquoi une grainothèque dans la médiathèque ? Les graines peuvent se prêter et se rendre, tout comme les livres.

Elles trouvent donc logiquement leur place en bibliothèque pour la gratuité. Les graines restent des ressources naturelles pour un entretien citoyen de la biodiversité cultivée pour des semences adaptées à notre territoire ; pour retrouver localement les variétés adaptées et les partager ensemble ; pour que tout le monde puisse se réapproprier la



Nathalie et Maguy sont à votre disposition à la médiathèque.

question de la semence et échanger les savoir-faire.

Comment s'y prendre ?

Les graines sont précieuses, empruntez et semez à la mesure de votre jardin. Récoltez vos graines à maturité. Déposez vos graines

bios et reproductibles (ne surtout pas introduire de semences F1 et F2) dans un sachet en précisant l'espèce, la variété et l'année de récolte. Rappelez ensuite vos sachets à la grainothèque.

Quelques idées de graines à récolter : très facile : tomate, salade, haricot et la plupart des fleurs annuelles avec des tech-

niques simples ; la grande famille des courges, un peu plus compliqué : les choux, les bis-annuelles comme la plupart des légumes racines (carottes, betteraves, etc.)

De nombreux livres sur le jardinage et les semences vous attendent à côté de la grainothèque pour répondre à toutes vos questions.

Les semences sont libres, vous pouvez vous servir ! Donc vous prenez et vous donnez ! Venez déposer des graines non issues du commerce récoltées par vous-même et venez prendre les sachets de semences déposés dans les bacs.

Ces deux actions ne sont pas forcément simultanées, mais elles sont nécessaires au bon fonctionnement et à la pérennisation de la grainothèque.

L'équipe de la médiathèque met à votre disposition des sachets pour emballer vos graines.

Les sapeurs-pompiers n'oublient pas les résidents des « Caselles »

Année particulière entraîne des dispositions adaptées, en effet les sapeurs-pompiers volontaires du centre de secours de la cité n'ont pu voir les résidents en raison de la crise sanitaire. Cependant ils ont souhaité maintenir la tradition des vœux ce samedi 23 janvier en offrant leur calendrier avec tout ce qui recèle de nouveautés. Vers 11 h 30 les soldats du feu ont déposé galettes accompagnées de boissons pétillantes ou jus de fruits. Les personnes âgées ont apprécié un dessert pas comme les autres mais aussi l'attention et

la bienveillance que portent les sapeurs-pompiers à leur égard même dans ces moments difficiles ; et ils savent combien ces soldats du feu sont garants de leur propre sécurité.

Dans la foulée, ces volontaires du secteur de Bozouls, Gabriac, Rodelle, Bezonnès, Concouers ont tenu à remercier les populations riveraines pour leur accueil et la générosité lors de leur grande tournée annuelle de proposition de calendriers qui a débuté en décembre 2020 et des nombreux dons reçus par courrier.



Galettes boissons et calendrier offerts aux Caselles.

Remerciements également à la

boulangerie Lacan qui a grandement participé à cette action en offrant de nombreuses galettes.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls

L'AAPPMA s'active pour entretenir et repeupler les rivières

L'association agréée pour la pêche et la protection des milieux aquatiques (AAPPMA) se déme- nent pour entretenir et repeupler les cours d'eau de première catégorie en truites fario.

Les écoles sont demandeuses concernant la reproduction des truites sauvages. Ainsi, mardi dernier, deux classes de l'école de La Primaube sont venues visiter l'écluserie de Bozouls. André Wlfid président de l'association, entouré de collègues et de gardes de pêche tous bénévoles, et en présence de Jean-Luc Calmely (maire) a présenté les actions de l'AAPPMA. À Bozouls le site de la résurgence de l'Alrance présente les meilleures conditions pour l'alevinage. Après avoir amené des œufs en provenance d'une pisciculture des Pyrénées, ils ont été mis dans des clayettes flottantes en bassin alimenté par le cours d'eau ; une eau à 12 degrés et très nutritive. Les alevins se nourrissent sans l'apport de la main de l'homme, ainsi ils seront très résistants pour s'adapter le mieux possible dans le milieu naturel sauvage des nuisseaux dégradés. Dans quelque temps, ils retrouveront la liberté



Élus et organisateurs auprès des élèves sur le site de l'écluserie.

dans les eaux du Doudou. Tout le processus de reproduction a été détaillé aux élèves par l'équipe. Ils ont pu également visiter la cascade du Dourdou avec la collaboration de l'office du tourisme de la cité.

Cette écluserie a été installée bénévolement par l'équipe, une subvention municipale de 600 € a été attribuée pour cette initiative qui

répond parfaitement à la biodiversité développée dans le site de Bozouls, classé espace naturel

En bref

Don du sang. Il n'y a pas d'heure pour sauver des vies ; la collecte de sang aura lieu le mardi 2 février de 14 h à 18 h 30 à l'espace Denys-Puech. Malgré le couvre-feu, la collecte est maintenue à ces horaires, les donneurs sont autorisés à venir même après 18 heures. Pour cela ils doivent se munir d'une attestation de déplacement et y cocher la case 3 (assistance aux personnes vulnérables). Les associations AOB tennis, le Gapulm et les archers Bozoulois seront présentes pour soutenir l'organisation de la collecte.

sensible. Une opération gagnante-gagnante pour l'association bénévole et la ville de Bozouls.

Des écoliers généreux et solidaires

Pour respecter l'esprit de Noël et faire preuve de leur générosité, les enfants de l'école publique Arsène-Ratier, à l'initiative des plus petits de maternelles, ont cette année encore organisé un calendrier de l'Avent inversé.

Chaque jour, ils ont apporté des objets utiles tels que des produits d'hygiène, des produits alimentaires, des vêtements ou des jouets pour des personnes qui en avaient besoin. L'ensemble de la collecte a été offert à une association caritative : le Secours populaire de Rodez, qui a vivement remercié les enfants pour cette initiative généreuse.



Les enfants à l'origine de la collecte et les personnes du Secours populaire.

BOZOULS - COMTAL

BOZOULS

DÉCÈS

Ce jeudi 28 janvier seront célébrées, à 14h30 en l'église de Saint-Pie X, les obsèques de M. Michel Despeyroux, décédé à l'âge de 68 ans.

À toute la parenté, nous présentons nos sincères condoléances.

PERMANENCE HABITAT

La prochaine permanence d'Oc'Téha aura lieu jeudi 4 février de 9h à 10h à la mairie. Sur rendez-vous au 05.65.73.65.76.

PAROISSE

Vendredi 29 janvier à 9h messe à l'oratoire.

Samedi 30 janvier à 16h célébration de la Parole avec les enfants du caté.

Dimanche 31 janvier à 10h30 messe en l'église Saint-Pie X.

COLLECTE DE SANG MARDI 2 FÉVRIER

La période que nous traversons implique de nombreuses difficultés pour donner parfois accès aux soins les plus urgents. Le manque en réserves de sang se fait toujours ressentir malgré la mobilisation et l'implication toujours aussi forte des bénévoles de l'Etablissement français du sang (EFS.) et, bien entendu, des nombreux donateurs bénévoles.

Mardi 2 février, de 14h à 18h30, en l'espace Denys Puech, une collecte de sang est organisée par l'EFS en partenariat, cette fois encore, avec les associations de l'A.O.B.O. Pour cette collecte, se sont les club de l'A.O.B. Tennis, de GAPULM et des Archers Bozoulois qui seront partenaires et leurs adhérents mobilisés pour que les réserves puissent se maintenir et sauver des vies.

Les donateurs doivent se munir d'une attestation dérogatoire au couvre-feu et cocher la case 3 «Assistance aux personnes vulnérables».

Toutes les mesures de précaution sont mises en œuvre avec port du masque et mesures de distanciation et d'hygiène renforcées.

École Saint-François

Les émotions et le corps humain

Judi 14 janvier, l'école Saint-François et ses élèves ont accueilli, dans leur établissement, le nouveau spectacle proposé par Marie-Christine Telesca sur le thème des émotions, pour les plus jeunes, et le corps humain, pour les plus grands.

Ainsi, l'ensemble de la maternelle (petite, moyenne et grande sections), les CP et les CE1 ont pu suivre les aventures émotionnelles de Simon, jeune héros de ce spectacle audiovisuel vivant et interactif. L'occasion pour eux de découvrir, d'exprimer et parta-

ger des émotions telles que la tristesse, la peur, la colère ou la joie. Ils ont participé en chantant, dansant et s'exprimant sur leurs propres ressentis : une manière de mieux les comprendre et de s'approprier pleinement l'histoire.

Quant aux CE2, CM1 et CM2, ils ont eux assisté à une animation audiovisuelle sous forme de film documentaire composé d'images en vue réelles et de synthèse sur le corps humain. Les différentes fonctions de la vie qui permettent de grandir ont été abordées au travers d'un

voyage au cœur du corps humain : os, muscles, système respiratoire, nerveux et circulatoire. L'occasion pour eux de travailler des notions pédagogiques sous une autre approche.

Ces animations ont été fortement appréciées des élèves car elles ont permis de se divertir tout en apprenant, et elles pourront servir de point d'appui à de nouvelles séances en classe. Ce sera ainsi l'occasion de mieux se connaître mais aussi de mieux se comprendre et de s'accepter avec leurs différences.



Les enfants de l'école Saint-François ont découvert le corps humain de façon ludique.

Tourisme

Le bureau bozoulois, porte touristique

Voilà quelques semaines maintenant que le bureau d'informations touristiques bozoulois de l'office intercommunautaire des Hautes Terres d'Aveyron (O.T.) a vu sa vitrine habillée d'une magnifique vitrophanie. Enfin diront certains car ce projet, porté par le Département dans le cadre de son programme consistant à conforter les offices de tourisme dans leur rôle d'outil de promotion et de développement au service du département et de leur territoire, avait plusieurs fois été lancé avec l'office de Bozouls. Mais pour des raisons malheureusement indépendantes de la volonté de chacun il n'avait pas pu aboutir.

C'est aujourd'hui chose faite et c'est heureux car ce dispositif va faciliter l'accès et la visibilité du bureau d'informations touristiques et favoriser l'accès à l'information des touristes et ce même en période de fermeture.



Une vitrophanie et un totem pour mettre en avant le bureau d'information touristique bozoulois.

En effet, au-delà de cette vitrophanie, le programme prévoit l'installation d'un totem d'information devant les bureaux, la mise en place d'un équipement multimédia avec ordinateur et écran d'accueil, la réalisation d'une carte touristique du département avec un zoom sur le territoire et la mise à disposition d'un kit d'accueil «hors les murs» personnalisé et respectant la charte départementale.

Ainsi Bozouls au travers son O.T. et ces nouveaux équipements verra son rôle de porte d'entrée privilégiée sur le Nord-Aveyron renforcé.

Il est à noter que les bureaux de l'O.T. sur tout le territoire de la communauté des communes sont, à ce jour, fermés pour permettre aux équipes de préparer au mieux la saison à venir, et qu'ils rouvriront leurs portes dans le courant du mois de mars.

Galette et calendriers aux Caselles

Tradition respectée pour les pompiers



Une délégation de sapeurs-pompiers.

Le contexte sanitaire n'est pas des plus faciles en ce début d'année, les rassemblements pour les vœux ou le partage de la galette sont bien entendu suspendus.

Le traditionnel passage des sapeurs-pompiers du bourg à la maison d'accueil des Caselles chaque début d'année pour échanger les vœux, partager la galette et offrir aux résidents leur calendrier n'y a pas échappé, mais ils n'ont pas souhaité rater cette belle tradition.

Ainsi, samedi 23 janvier, une délégation des pompiers du centre de secours de Bozouls s'est rendue à la maison d'accueil des Caselles.

Il n'y avait pas l'esprit festif des années précédentes car les résidents étaient «confinés» dans leurs chambres, les visites suspendues. Mais qu'importe, les sapeurs furent tout de même accueillis par une partie du personnel et les galettes, offertes en partenariat avec la boulangerie Jean-Raymond Lacan, furent distribuées par le personnel, en chambre.

Tradition respectée donc pour les sapeurs-pompiers qui tiennent, ici, à remercier les Bozoulois pour leur accueil et leurs dons toujours nombreux, cette année, parfois par courrier à l'occasion de leur incontournable tournée des calendriers.



Sur les traces d'un chauffeur de Moiss'Batt de Clément VENZAC

«L'accordéon et la cabrette suffisaient à former un orchestre à la mode en ce temps-là, et les danses classiques telles que valse, tangos, paso-dobles ou marches se succédaient habituellement jusqu'à ce que retentisse le cri de guerre de ceux qui avaient des fourmis dans les jambes, de la sueur à évacuer et pas de cavalière en vue : Fai lo peta miladious !»

EN VENTE AU BULLETIN D'ESPALION : 15 €